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金發局缺財才 兩太「片」薯片
諷「笨財爺」紙上談兵 不撥資源難拓金融

「志同會」不綑綁提名
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林鄭月娥昨被與會的選委、港區
全國人大代表吳亮星問到金發

局與貿發局於資源及職能上的比
較。

林太：恐怕罪不在金發局
林 太 指 ， 兩 者 雖 然 都 叫 做

「局」，但事實上非常不同：貿
發局是有執行力及大量資源的機
構，資源不單來自政府，也來自
展覽業等自己的業務，海外辦事
處甚至比特區政府的還要多，相
反金發局既無執行力也無資源，
「我唔明點解咁多年都唔畀錢佢
去做發展金融事業嘅工作，可能
你問另一位參選人比較好。」
她強調，金融市場需要規管，
同時也需要發展，協助金融業發
展需要機制，但不宜倉促另設一
個有資源、有執行力的法定機
構，「因為大家又會話我生咗好
多山頭出嚟」，要認真考慮採取
什麼機制。
林太重申，如果認為金發局未
能充分扮演發展金融事業的角
色，「恐怕罪不在金發局。」

監管須得宜 勿「管死」市場
至於監管問題，林太表示，為
保持香港國際金融中心的地位，
當局要作出適當監管，但要管得
好、管得不過分，又說有業界人
士反映近年有過度監管的現象，
窒礙業界發展，認為要在監管和
發展之間取得平衡，而她已在出
任發展局局長期間做慣平衡不同
利益的工作。
她續指，如果當選特首，要讓
監管機構明白、認同他們有發展
市場的功能及角色，不能百分之
百監管，甚至「管死」市場。

葉太：一個專責人員都無
葉劉淑儀同意金發局需要更多
資源，及積極聆聽意見、與業界
聯絡，「但係查太（金發局主席
查史美倫）自己一個手下都無，
每一個金發局人員都係財庫局、
貿發局、金管局、證監借畀佢，
自己一個專責嘅人員都無。」
她說，立法會審議金發局增設

職位的撥款申請時，有議員問到
為何不由財庫局負責開拓市場、
聯絡業界等工作時，官員未有回
答，「大家心知肚明，答案就係
無做囉。」
她又說，金融界如何執行監管

要求，要視乎監管當局的態度，
而這是先天困難，下面有金管局
及證監會兩座大山，無論人才、
資源都不及兩者，要財庫局拆牆
鬆綁、彈性處理恐怕力度不足，
指如果她當選，會委任一些更加
了解業界、不只是懂得紙上談兵
者做財政司司長及財庫局局長，
「 要 搵 位 醒 目 嘅 財 政 司 （ 司
長），搵位溝通到嘅、唔係淨係
紙上談兵嘅、有專業知識嘅。」

薯片：立會申撥款不易
曾俊華被問到為何金發局資源

不足時稱，香港在金融發展方面
多管齊下，特區政府有重要角
色，除了推行新政策外也有推廣
工作，自言在任時帶領不少外訪
團到新興國家，與當地央行及金
融界人士創造關係，又要求貿發
局做金融推廣工作，如舉辦亞洲
金融論壇及推廣金融服務業。
他續稱，自己在任時有為金發

局提供資源，包括人手資源，讓
他們就業界訴求作深入研究，而
當局有與金發局進一步討論，之
後也有在法例上配合金發局的建
議，又謂金發局也有參與推廣工
作，包括參與訪問和論壇，香港
未來要在各方面增加工作。
曾俊華在會後補充稱，金發局

很多資源都是由不同機構提供，
如果要再伸展下去，就要向立法
會申請撥款，過去數年顯示過程
會面對不少困難，重申現有制度
已滿足推廣的需要。
被問及葉劉淑儀說要找一個

「醒目」的財政司司長及財庫局
局長，他說特區政府財金班子的
成功之處，在於過去 9年多讓港
人穩定地生活下去，又稱自 2008
年金融海嘯後，全球經濟環境相
當惡劣，但香港可以安然度過，
「我哋應該係對我哋嘅財金班子
有絕對信心。」

香港文匯報訊（記

者 朱朗文）成員包括

30多名選委的香港金

融業志同會，昨先後與

3名特首參選人林鄭月娥、葉劉淑儀及曾俊華座談。在談到金

融發展時，林鄭月娥坦言，她不明白為何金融發展局不獲足

夠資源去發展金融，「可能問另一位參選人（曾俊華）比較

好」，並指如果認為金發局未能充分扮演其角色，罪不在金

發局。葉劉淑儀亦指，金發局連一個專責人員都沒有，說若

她當選要找個「醒目」、非紙上談兵的財政司司長。曾俊華

回應稱，自己在任財政司司長時，有為金發局提供資源，如

需要更多資源，向立法會申請撥款時會有不少困難。

（尚有相關新聞刊A6及A11）
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林鄭月娥

金融市場需要規管，同時也需要發展，但
金發局既無執行力也無資源，不明白為何多
年來未獲足夠資源，不宜倉促另設一個有資
源、有執行力的法定機構

監管機構要作出適當監管，但要管得好、
管得不過分，要在監管和發展之間取得平
衡。當選後要讓監管機構明白他們有發展市
場的角色，不能「管死」市場，未來要有機
制讓業界向監管當局及政策局交流

支出應該用得其所、投資未來，收入有時
候「less is more」（少即是多），不應狹
隘地單從行業角度看回報、從稅收角度看增
減多少，而應從社會整體去看

葉劉淑儀

市場開拓工作做得不夠，金發局需
要更多資源，但連一個專責人員也沒
有，當選後會支持金發局持續工作

全球加強監管趨勢令業界負荷重，
關注過度監管現象，其中指金管局及
證監會是兩座大山，而財匯局也沒有
足夠業界代表。至於金融界如何執行
監管要求，要視乎監管機構態度是僵
化抑或人性化

政府未來要思考如何收窄貧富差
距，考慮收入重新分配，建議組織稅
務檢討委員會

曾俊華

多管齊下，特區政府有重要角色，
除了推行新政策外也有外訪推廣工
作，並要求貿發局推廣香港金融業。
在任時有為金發局提供資源

了解中小企等在銀行開戶困難，但
銀行壓力也不小，自己在任時已與金
管局總裁陳德霖深入討論，檢視有否
既滿足國際要求、又滿足營商需要的
措施

審慎理財永遠都是其原則，在任9
年多以來政府支出雖多出超過一倍，
但能達至盈餘，支出要滿足市民需
要，更重要是收支平衡

香港文匯報訊（記者 朱朗文）
昨日舉辦座談會的香港金融業志
同會本身有30多名選委，副主席
之一陳智思是林鄭月娥競選辦主
任，而另一名副主席孔令成也有
出席上周林鄭月娥的分享會。志

同會會長吳連烽會後表示，座談
會有助選委決定支持誰人，昨日
出席的3個參選人表現各有千秋，
而由於成員都是以個人身份參與
該會，該會選委不會綑綁提名及
投票。

被問到會否認為林鄭月娥不熟
悉金融，吳連烽表示，每個人也
有本身的特質，沒有人是完美
的，有強處、弱處是正常的事，
希望未來特首會綜合他人的優點
施政。他補充，該會曾邀請其餘

一名參選人胡國興出席，但胡國
興回覆稱沒有時間。
在出席昨日座談會的金融業人

士中，有40多人是選委，包括港
區全國人大代表吳亮星、金融服
務界立法會議員張華峰、人稱
「殼后」的朱李月華，及選委會
選舉金融服務界「票王」、前立
法會議員詹培忠之子詹劍崙等。

香港文匯報訊（記者 文森、顏倫
樂）特首參選人曾俊華近日發表其參
選政綱，其中提到要為六成市民提供
公營房屋，以及改革稅制都受到外界
質疑。前行政會議成員、智庫「香港
黃金五十」創辦人林奮強昨認為，曾
俊華提出為六成市民提供公營房屋的
目標實在難以達成，又批評特區政府
過去理財哲學保守，屢次低估盈餘，
但沒有為香港作適當的社會基建投
資，導致百物騰貴等社會矛盾。

無投資基建 致百物騰貴
林奮強昨在接受電台訪問時形容，
香港現時的房屋問題已不只是「重中
之重」，而是「嚴重中之嚴重」：過
去9年，香港的就業人數增加15%，平
均家庭收入增加逾六成，對住屋的剛
性需求太大，但特區政府在這段時間
沒開發土地，不只住宅，商業、醫療

用地也不足夠，故曾俊華的政綱目標
實在難以達成。
他又質疑，香港過往9年來的公共理

財哲學太保守，政府連續7年的財政盈
餘增長多達三成，「大得好緊要」，
但沒有為香港作適當的社會基建投
資，亦沒有造地，導致商業用地不
足，令香港在多個國家及地區出現通
縮的情況下仍錄得巨額通脹，造成百
物騰貴。
他批評，政府過去沒有投資，反而
推出「博市民笑兩吓」的措施，是財
政資源錯配，自己製造社會矛盾。

關焯照憂稅改影響市場
前長策會成員、經濟學者關焯照在

同一節目上指出，只要有足夠土地，
曾俊華的目標並非不可能達到，但相
信過程會相當慢。對曾俊華提出研究
引入累進式利得稅及探討負入息稅，

他認為每逢推出稅務改革，都要考慮
會否影響市場，「好似最低工資，想
幫基層，但會造成好大漣漪效應，出
現錯配，有工無人做。」他認為，曾
俊華要多解釋為何要這樣做。

施永青：靠政府幫即「港沒落」
中原集團主席施永青則質疑，倘真

的有六成人住公營房屋，就是「香港
沒落」的象徵，「我唔希望香港淪落
到咁。公屋其實係畀最基層嘅人，同
埋市值租金都畀唔起嘅人住。如果香
港好多人入住公屋，即係香港生產
力、人均生產值愈來愈低，即係好多
人都要靠政府政策幫助。嘩！原來香
港六成人無法掌握自己嘅命運，要靠
社會照顧，呢個唔係好事。」
他說：「我希望長遠政策應該係香
港愈來愈多人可以透過自己的努力，
掌握自己的命運，透過自己工作上的

成就去改善自己的生活，佢哋要離開
公屋先會有變，咁先係美好的世
界。」
施永青又批評，曾俊華最近提出的

「負入息稅制度」只講「平等」，在
實際操作有困難 ，亦未能與「本土
化」的全球潮流同步，如美國新任總
統特朗普就傾向減稅幫助商家，若香
港於稅務上不作寬減，沒有措施減低
企業負擔，將會令香港失去競爭優
勢。
被問到支持哪位參選人時，他則無

奈地重提特首普選方案被立法會否
決：「我到呢一刻都未可以平復我的
心情，因為我的選擇權被剝奪，原本
我可以自己揀，而家要被人『包攬』
咗，咁我仲有咩興趣講邊個選到
啫。」他更大聲疾呼：「還我投票
權，本來有得投變無得投，我係好鬼
激氣。」

林奮強批死「鬍塗」房策 中
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■林鄭月娥 梁祖彝攝

香港文匯報訊（記者 沈清麗）中總昨舉
行新春酒會，特首參選人林鄭月娥也有到
場與眾商界領袖拜年。會長蔡冠深透露，
中總的18張提名表格已於前日交予林鄭月
娥。他笑稱，中總早在過年前已經表明支
持林太，因為做人不能三心兩意，好像結
了婚的男女一樣，不能三心兩意，因此絕
不會轉軚。他再強調，中總選委的提名及
投票意向會一樣，「是深思熟慮的決
定。」
被問及林太的優勝之處，他說，一直與

林太的工作關係密切，重申林太執行力
強、「好打得」，能夠團結香港搞好經濟
民生。

■林鄭月娥及胡國興昨出席中總新春酒
會。 潘達文攝

■曾俊華 梁祖彝攝 ■葉劉淑儀 梁祖彝攝

■■林鄭月娥坦言林鄭月娥坦言，，她不明白為何金融發展局她不明白為何金融發展局
不獲足夠資源去發展金融不獲足夠資源去發展金融。。 梁祖彝梁祖彝攝攝


